
Ц е н ^ а л ь н » *  
ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙ^СЫ а Р лСе*
— ЩТТЖЛБИЫИ ЗАЛ

расныи
ктяьръ

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год вздания XXXVIII

№ ЮО 

С Р Е Д А

18
М А Я

1955 г.

Цена 15 коп.

Шире распространяя опыт передовых 
коллективов и новаторов науки и производства, 
повышая уровень руководства социалистическим 
соревнованием, мы сумеем и впредь быстрыми 
темпами увеличивать выпуск продукции, 
улучшать ее качество, снижать себестоимость, 
непрестанно итти вперед по пути технического 
прогресса и дальнейшего роста производитель
ности труда.

Н. А. БУЛГАНИН.

Всесоюзное совещание работников промышленности

Речь Председателя Совета Министров СССР
Н. А . БУЛГАНИНА

Наше совещание, сказал това
рищ Н. А. Булганин, созвано 
Центральным Комитетом партии и 
Правительством для того, чтобы 
обсудить вопрос о мерах по 
дальнейшему подъему промыш
ленности на основе широкого 
внедрения в производство дости
жений науки, техники и передово
го опыта.

Социалистическая промышлен
ность, являющаяся ведущей от
раслью народного хозяйства, идет 
по пути неуклонного подъема. 
Темпы развития нашей промыш
ленности и особенно темпы разви
тия тяжелой индустрии в не
сколько раз выше темпов разви
тия промышленности ведущих ка
питалистических стран.

В текущем году будет произве
дено промышленной продукции 
примерно на 80 процентов боль
ше, чем в 1950 году, и в три с 
лишним раза больше, чем в дово
енном, 1940 году. Пятилетний 
план развития нашей промыш
ленности по количественным по
казателям выполняется успешно и 
есть все основания полагать, что 
он будет перевыполнен.

Партия учит нас не успокаи
ваться на достигнутом, а больше 
уделять внимания нерешенным 
задачам и устранению имеющихся 
недостатков. Следует иметь в ви
ду, что за общими цифрами вы 
полнения планов производства в 
целом скрывается много пред
приятий, систематически не вы
полняющих заданий и недодаю
щих стране большое количество 
продукции.

Товарищ Булганин говорит, что 
вопрос, поставленный на обсуж
дение совещания, имеет большое 
государственное значение. Только 
внедрение в производство новей
ших достижений науки и техни
ки, составляющих основу техни
ческого прогресса, может обеспе

ч и т ь  быстрый рост производи
тельности труда, которая, по оп
ределению Ленина, в последнем 
счете является* самым важным, 
самым главным для победы ново
го общественного стро'Я.

За последние 26 лет про
изводительность труда в промыш
ленности выросла у нас, более чем 
в шесть раз.

Для обеспечения дальнейшего 
развития народного хозяйства 
страны необходимо поднять про
изводительность труда на новую 
ступень. Эту задачу можно ре
шить лишь в результате непрек
лонного и решительного внедре
ния в производство новой техни
ки и передовой технологии, мо
дернизации существующих машин 
и оборудования и коренного 
улучшения организации произ
водства.

В деле развития и внедрения 
новой техники и повышения про
изводительности труда в народном 
хозяйстве особенно большая роль 
отводится машиностроителям. Воз
действие машиностроителей нй 
технический прогресс страны 
идет по двум направлениям. С од
ной стороны,— это внедрение но
вой техники и повышение произ
водительности труда на самих

машиностроительных заводах при 
изготовлении машин и оборудова
ния, с другой —  создание и вы
пуск таких машин, которые долж
ны обеспечить технический прог
ресс во всем народном хозяйстве.

Если во время войны и в пер
вые годы после нее в машино
строении широко внедрялись та
кие прогрессивные методы рабо
ты, как поточные линии, автома
тическая и полуавтоматическая 
сварка, скоростное резание ме
талла, нагрев токами высокой ча
стоты и ряд других, то сейчас ма
ло слышно о новых крупных тех
нологических мероприятиях в ма
шиностроении. Наши машино'- 
строители в основном ограничи
ваются применением уже освоен
ных технологических процессов, 
в то время, как имеются разрабо
танные новые прогрессивные тех
нологические процессы, позволя
ющие в несколько раз повысить 
производительность труда, резко 
сократить расход металла и ма
териалов и на тех же площадях 
выпускать больше продукции.

Нельзя признать нормальным 
положение в нашем машинострое
нии, когда из-за недостаточного 
выпуска специального оборудова
ния в станочном парке снижается 
удельный вес высокопроизводи
тельных станков. Сильно отстает 
производство кузнечно-прессового 
оборудования. Медленно внедряют
ся процессы автоматизации про
изводства. Имеющееся оборудо
вание на многих машинострои
тельных заводах используется 
плохо. У нас имеются заводы, ко
торые все еще выпускают маши
ны, уступающие машинам, выпу
скаемым некоторыми заводами за 
границей.

Товарищ Булганин далее ука
зывает, что важная роль в деле 
обеспечения технического про
гресса страны и повышения про
изводительности труда должна 
принадлежать нашим металлургам 
и химикам. При известных дости
жениях в металлургической и хи
мической промышленности в деле 
внедрения новой техники обе эти 
отрасли в некоторых видах про
изводства имеют отставание от 
уровня мировой техники. в

В черной металлургии в недо
статочной степени проводятся ра
боты по улучшению качества спе
циальных сталей и сплавов, осо
бенно жаропрочных. Медленно 
внедряются высокопроизводитель
ные процессы доменного и стале
плавильного производства, осно
ванные на применении кислоро
да, повышенного давления газа 
под колошником, усреднения же
лезных руд, применения новых 
высокоогнеупорных материалов, 
комплексной автоматизации регу
лирования металлургических про
цессов.

Министерство черной металлур
гии не уделяет должного внима
ния производству особо дифицит- 
ных и более экономичных профи
лей проката, что создает затруд
нения в промышленности и ведет 
к перерасходу металла.

В нашей металлургической про
мышленности еще много неисполь
зуемых резервов. В подтверж
дение этого товарищ Булганин 
приводит ряд примеров.

Министерство химической про
мышленности недостаточно быст
ро осваивает производство кон
центрированных минеральных 
удобрений, производство новых 
органических материалов, пла
стических масс, заменителей 
цветных металлов и красителей, 
отстает с организацией химиче
ской переработки нефтяных и 
природных газов.

Говоря о нефтяной промыш
ленности, товарищ Булганин ука
зывает, что отдельные буровые 
бригады достигли высоких скоро
стей бурения. Например, буровая 
бригада мастера Мугалима Миня- 
зовича Гимазова из объединения 
«Татнефть» пробурила за 1954 
год около 16 тысяч метров, или 
более 1300 метров на станок в 
месяц. По отдельным буровым эта 
бригада достигла скорости буре
ния около 2 ,5— 3 тысяч метров 
на станок в месяц.

Однако в целом в нефтяной 
промышленности имеется отстава
ние по скорости бурения, а также 
и в области переработки нефти.

Следует сказать, продолжает 
товарищ Булганин, что вопросы 
повышения производительности 
труда зависят не только от коли
чества и уровня имеющейся тех
ники, но и от ее правильного ис
пользования. Известно, например, 
что наша угольная промышлен
ность— наиболее механизирован
ная отрасль народного хозяйства. 
В то же время она не выполняет 
заданий по производительности 
труда. Отрицательно на работе 
угольщиков сказывается то, что 
механизация в угольной промыш
ленности является некомплексной 
и охватывает лишь основные про
цессы добычи угля.

Имеются серьезные недостатки 
в лесной, легкой и других отрас
лях нашей промышленности в 
отношении использования сущест
вующей и внедрения новой тех
ники и передовой технологии.

Чем можно объяснить такое 
положение? Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров СССР 
справедливо указывали, что отста
вание с внедрением передовой 
техники происходит в результате 
самоуспокоенности, зазнайства 
многих работников промышленно
сти. потери ими чувства ответ
ственности перед государством за 
порученное дело, утраты перспек
тивы и ориентировки в техниче
ской политике. Рядом работников 
забыты указания партии о том, 
что техника должна все время 
двигаться вперед, что без этого 
невозможно развитие социалисти
ческого производства.

Мы живем в век весьма быст
рого развития науки и техники, 
в век атомной энергии. Сейчас, 
как никогда, жизнь требует от 
руководящих и инженерно-техни
ческих работников промышленно
сти умения правильно оценивать

и применять современные дости
жения, умение предвидеть даль
нейшее развитие науки и техни
ки. Однако в промышленности 
есть еще такие руководители, 
которые предпочитают выпускать 
и применять устаревшую техни
ку, не хотят утруждать себя хло
потами, связанными с освоением и 
внедрением новой, более передо
вой техники и прогрессивной тех
нологии. Внедрение новой техни
ки, как правило, требует пере
стройки налаженного процесса 
производства, обучения кадров. 
Поэтому некоторые хозяйственни
ки часто цепко держатся за от
сталую, но хорошо освоенную тех
нику.

Не без основания отдельные на
ши конструкторы и научные ра
ботники говорят; легче изобрести 
машину, чем ее внедрить. Для 
внедрения требуется огромная 
пробивная сила, а не всякий изо
бретатель и конструктор такой 
силой обладает.

Внедрение новой техники— де
ло трудоемкое, а иногда и дли
тельное. Оно требует средств, ма
териалов, времени. В этом деле 
в полной мере должна проявлять
ся руководящая роль мини
стерств.

Существующая сейчас система 
финансирования и материально- 
технического обеспечения меро
приятий по внедрению новой тех
ники не совершенна, страдает не
достатками и ее необходимо пере
смотреть.

Внедряя новую технику, гово
рит товарищ Булганин, нельзя 
забывать, конечно, и о старой. 
Мы ведь не можем выбросить сра
зу все старое оборудование и ма
шины и заменить их новыми. Это 
оборудование и машины надо мо
дернизировать с тем, чтобы более 
эффективно их использовать.

Внедрение новой техники надо 
решать по-государственному, с 
максимальной пользой для народ
ного хозяйства. Технику нельзя 
отрывать от экономики. Всякое 
внедрение новой техники требует 
экономических обоснований, рас
четов, предварительной проверки,
о, чем нередко забывают.

Далее товарищ Булганин гово
рит, что внедрение передовой тех
ники и улучшение организации 
производства нельзя рассматри
вать изолированно, в отрыве от 
людей, занятых в производстве. 
Без широкого участия в этом де
ле рабочих, техников, инженеров, 
конструкторов, технологов, без по
стоянного творческого содружест
ва работников науки и производ
ства ничего не достигнешь. Осо
бого внимания заслуживает поло
жение с кадрами технологов. Надо 
поднять их роль и двинуть впе
ред технологическую науку.

Есть серьезные недостатки в 
работе конструкторских и научно- 
исследовательских организаций. 
Будучи слабо связанными с про
изводством, некоторые из них 
предлагают промышленности та
кие машины и рекомендуют та
кую технологию, которые в дан

ное время являются уже пройден
ным этапом. Есть немало научных 
учреждений, длительное время 
работающих без отдачи, не соз
дающих ничего ценного.

В деле повышения производи- 
-тельности труда и овладения но
вой техникой всегда большую 
роль играло и будет играть в 
дальнейшем социалистическое со
ревнование. Вместе с тем необхо

димо отметить, что за последние 
"годы внимание наших хозяйст
венников, а также партийных, 
профсоюзных и комсомольских 
организаций к социалистическо
му соревнованию ослабло.

Основной задачей социалисти
ческого соревнования в настоя
щее время является широкое рас
пространение опыта и достижений 
передовиков производства. Одна
ко, новаторы и передовики про
изводства не встречают заслу
женной поддержки, их опыт не
достаточно распространяется и не 
становится достоянием масс.

Имеются серьезные недостатки 
в области изобретательства. Рас
смотрение изобретений и рациона
лизаторских предложений неред
ко растягивается на длительный 
срок. За это время многие изобре
тения и рационализаторские 
предложения устаревают и их 
внедрение в производство теряет 
смысл.

Указав, что все эти вопросы на 
данном совещании необходимо об
судить, обстоятельно разобраться 
в них и наметить меры к быст
рейшему устранению недостатков, 
мешающих внедрению новой тех
ники, товарищ Булганин останав
ливается далее на вопросах орга
низации производства и приводит 
следующее высказывание В. И. 
Ленина: «Ни железные дороги, ни 
транспорт, ни крупные машины 
и предприятия вообще не могут 
функционировать правильно, если 
нет единства воли, связывающего 
всю наличность трудящихся в 
один хозяйственный орган, рабо
тающий с правильностью часово
го механизма». (Соч., т. 27, 
стр. 186).

Мы, говорит товарищ Булга
нин, работы с правильностью ча
сового механизма еще далеко не 
достигли. В организации произ
водства у нас имеется много не
достатков. Если взять промыш
ленность в целом, то здесь особен
ную остроту в настоящее время 
приобрели вопросы специализа
ции и кооперирования производ
ства. Настало время, чтобы в этом 
деле мы осуществили поворот в 
сторону большего расширения ко
операции и создания специализи
рованных предприятий.

В области организации произ
водства наше особое, внимание 
должны привлечь вопросы рит
мичности работы предприятий и 
использование внутренних резер
вов. Во многих отраслях промыш
ленности почти половина выпу
скаемой продукции приходится

(Окончание на 2-й стр.).
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на третью декаду месяца. Это оз
начает, что в первые две декады 
предприятия работают с неполной 
нагрузкой, а затем начинается 
штурмовщина. Центральный Ко
митет партии и Совет Министров 
СССР считают, что неритмичная 
работа предприятий —  позорное 
и нетерпимое явление. Нужно 
поднять все силы на то, чтобы в 
кратчайший срок покончить с 
этим серьезным недостатком в ра
боте промышленности.

Наша промышленность распо
лагает большими резервами. Опыт 
новаторов производства • показы
вает, как много можно получить 
дополнительной продукции за 
счет лучшего использования 
имеющейся техники, внедрения 
прогрессивной технологии и при
менения более совершенных мето
дов труда. Однако немало еще 
есть в промышленности работни
ков, которые не проявляют дол
жной инициативы в совершенст
вовании организации производств 
ва. С

Недостатки организации про
мышленности находят отражение 
в структуре управления пред
приятиями. Партия и Правитель
ство требуют решительного иско
ренения канцелярско - бюрокра
тического стиля руководства, сок
ращения численности управлен
ческого аппарата, совершенство
вания его работы и повышения 
качества руководства. Эти указа

ния партии все еще недостаточно 
претворяются в жизнь. На сред
них и небольших предприятиях 
структура управления, как пра
вило, почти не отличается от 
структуры управлений крупных 
заводов. Нельзя, например, счи
тать нормальным, когда на Харь
ковском заводе дорожных машин 
Министерства строительного и 
дорожного машиностроения на 
273 рабочих имеется 10 отделов, 
6 производственных цехов, а в 
штатах заводоуправления —  88 
человек. Нет надобности доказы
вать, как это дорого обходится го
сударству и какое влияние ока
зывает на стоимость продукции. 
Надо улучшать структуру заводо
управлений, ликвидировать не
нужные звенья, укрупнить мел
кие цехи и отделы.

Мы не сомневаемся в том, го
ворит далее товарищ Булганин, 
что в экономическом соревнова
нии между двумя общественными 
системами победит социалистиче
ская система, как более прогрес
сивная. Однако известно, что по
беда не приходит сама —  победу 
организуют и создают люди. Что
бы победить капитализм в эко
номическом соревновании, мы 
обязаны иметь передовую техни
ку, лучшую организацию произ
водства и более высокую произво
дительность труда.

У нас имеется много примеров 
хорошей работы целых коллекти
вов, которые, идя по пути внед
рения новой техники и улучше
ния организации производства,

добиваются высокой производи
тельности труда и снижения се
бестоимости при хорошем качест
ве выпускаемой продукции.

Назову некоторые из них. Это 
коллективы Магнитогорского ме
таллургического комбината, шах
ты «Западная Капитальная» До
нецкого бассейна, Туймазинского 
нефтепромыслового управления, 
Уралмашзавода и много других.

У нас имеются тысячи передо
виков, новаторов производства, 
показывающих образцы высокой 
производительности труда, как, 
например, сталевар завода «Запо- 
рожсталь» Григорий Константи
нович Помятун, бригадиры буро
вых бригад шахты имени Кали
нина в Донбассе Иван Василье
вич Пилипенко и Петр Азарович 
Гуляшом, упоминавшийся выше 
буровой мастер из объединения 
«Татнефть» Мугалим Минязович 
Гимазов, токарь Киевского завода 
«Красный экскаватор» Виталий 
Куприянович Семинский, токарь 
Московского станкостроительного 
завода «Красный пролетарий» 
Николай Михайлович Кузьмин и 
многие другие.

Шире распространяя опыт пе
редовых коллективов и новаторов 
науки и производства, повышая 
уровень руководства^ социалисти
ческим соревнованием, мы сумеем 
и впредь быстрыми темпами уве
личивать выпуск продукции, 
улучшать ее качество, снижать 
себестоимость, непрестанно идти 
вперед по пути технического про
гресса и дальнейшего роста про

изводительности труда. Наша 
страна имеет все необходимое для 
решения этих задач.

Для дальнейшего развития на
родного хозяйства, говорит това
рищ Булганин, требуется улуч
шение государственного планиро
вания. Исходя из этого, Цент
ральный Комитет и Правительст
во приступили к осуществлению 
ряда мероприятий, направленных 
на yлíчш eниe государственного 
планирования и внедрения новой 
техники в народное хозяйство. 
Принято решение о реорганиза
ции Госплана СССР, в основу ко
торой положена задача коренного 
улучшения перспективного пла
нирования народного хозяйства 
СССР. В связи с этим решено от
делить составление перспектив
ных планов развития народного 
хозяйства от текущего планирова
ния, для чего на базе нынешнего 
Госплана будут образованы Госу
дарственная Комиссия Совета Ми
нистров СССР по перспективному 
планированию народного хозяйст
ва (Госплан СССР) и Экономиче
ская комиссия Совета Министров 
СССР по текущему планирова
нию народного хозяйства (Эконом- 
комиссия СССР).

Принято также решение о соз
дании Государственного Комитета 
по внедрению новой техники, ко<- 
торый будет направлять и коор
динировать работу Министерств 
в этой области. Готовятся и дру
гие мероприятия.

В заключение товарищ Булга
нин призвал участников совеща
ния сосредоточить основное вни
мание на следующих вопросах, 
которые по мнению Центрального 
Комитета КПСС и Совета Ми
нистров СССР являются особенно 
важными:

1. Быстрейшая разработка и 
внедрение передовой техники, со
вершенствование технологии и ор
ганизации производства для рез
кого подъема производительности 
труда.

2. Лучшее использование име
ющегося оборудования и сущест
вующих производственных пло
щадей.

3. Укрепление государственной 
дисциплины и как ближайшая за
дача— выполнение и перевыпол
нение государственного плана те
кущего года, завершающего года 
пятой пятилетки, каждым пред
приятием по всем показателям.

4. Сокращение и удешевление 
административно - управленческое 
го аппарата в промышленности.

Смелая критика недочетов, 
сказал товарищ Булганин, помо
жет Центральному Комитету и 
Правительству глубже разобрать
ся с состоянием дела в промыш
ленности по внедрению достиже
ний науки и техники, с органи
зацией производства, привлечь к 
этим вопросам нашу обществен
ность и наметить пути и средст
ва для быстрого устранения 
имеющихся недостатков.

Всесоюзное совещание работников промышленности, 
созванное ЦК НПСС и Советом Министров СССР

16 мая, в Москве, в Большом 
Кремлевском Дворце, открылось 
Всесоюзное совещание работников 
промышленности, созванное ЦК 
КПСС и Советом Министров Сою
за ССР. В совещании принимают 
участие руководители предприя
тий, проектных и конструкторских 
организаций, новаторы производст
ва, министры, партийные, совет
ские и профсоюзные работники. 
Они собрались для того, чтобы об
судить меры дальнейшего подъема 
социалистической промышленности 
на основе внедрения новейших до
стижений науки, техники и передо
вого опыта. Среди гостей — пред
ставители работников промышлен
ности Китайской Народной Рес
публики, Польской Народной Рес
публики, Чехословацкой Республи
ки, Румынской Народной Респуб
лики, Народной Республики Бол
гарии, Венгерской Народной Рес
публики, Корейской Народно-Де
мократической Республики, Гер
манской Демократической Респуб
лики.

Появление в президиуме товари
щей Н. А. Булганина, К. Е. Воро
шилова, Jl. М. Кагановича, Г. М. 
Маленкова, А. И. Микояна, М. Г. 
Первухина, М. 3. Сабурова, Н. С. 
Хрущева, А. И. Кириченко, П. Н. 
Поспелова, М. А. Суслова участни
ки совещания встречают продол
жительными аплодисментами. Все 
встают.

Совещание открывает Председа
тель Совета Министров СССР то
варищ Н. А. Булганин.

Слово предоставляется тов. Се- 
ьину — заместителю Председате
ля Совета Министров Украинской 
ССР. Он говорит о вкладе трудя
щихся Украины в развитие социа
листической промышленности и, 
прежде всего, тяжелой индустрии. 
Валовая продукция всей промыш
ленности республики в 1954 году 
возросла по сравнению с 1950 го
дом на 70 процентов.

Тов. Сенин рассказывает о боль
ших возможностях, которыми рас
полагают промышленные пред
приятия Украины для увеличения 
выпуска продукции на существую

щих производственных площадях. 
Коллективы Запорожского и Ена- 
киевского металлургических заво
дов только за счет усовершенство
вания оборудования агломерацион
ных фабрик решили увеличить вы
пуск чугуна на 4—5 процентов. На 
Ворошиловском металлургическом 
заводе намечено в мае—июне пе
ревести три мартеновские печи, а 
в четвертом квартале этого года 
все мартены на кладку сводов из 
хромомагнизитового кирпича, что 
позволит увеличить выплавку ста
ли на 10 процентов. Большими воз
можностями увеличения выпуска 
продукции располагают предприя
тия легкой промышленности.

Оратор говорит о необходимости 
улучшения деятельности научно- 
исследовательских учреждений, о 

перенесении экспериментальной ра
боты институтов непосредственно 
на производство.

Начальник комбината «Кузбасс- 
уголь» тов. Кожевин сказал, что, 
хотя комбинат выполняет програм
му добычи угля, имеющиеся на 
шахтах резервы используются еще 
далеко недостаточно. Слабо внед
ряются новая техника и прогрес
сивные методы труда, в результа
те чего многие шахты и тресты 
комбината не выполняют плана 
роста производительности труда. 
Тов. Кожевин приводит примеры 
работы передовых коллективов 
комбината. Коллектив шахты «По- 
лысаевская-1» внедрил комплек
сную механизацию процессов про

изводства, благодаря чему резко 
поднялась производительность тру
да и значительно увеличилась до
быча угля.

Тов. Кожевин критикует Мини
стерство угольной промышленности 
СССР, а также Государственный 
проектно-конструкторский и экспе
риментальный институт угольного 
машиностроения, которые слабо 
занимаются вопросами создания 
новой техники, плохо обобщают пе
редовой опыт. Он говорит, что 
внедрение гидравлического и от
крытого способов угледобычи поз
волит значительно повысить про
изводительность труда и увеличить 
добычу угля

Затем слово предоставляется но
ватору Уралмашзавода бригадиру 
Кузнецов тов. Олейникову. Он рас
сказывает об опыте внедрения пе
редовой технологии. Вместе с тех
нологом Поздеевым он изучил ра
боту многих бригад, позаимствовав 
у каждой наиболее лучшие прие
мы. Это позволило значительно 
поднять производительность труда.

О механизации производства на 
Уралмашзаводе, указывает тов. 
Олейников, вышло много литера
туры, выпущено большое количест
во чертежей. Но этот опыт рас
пространяется слабо. На Уралмаш
заводе, например, приспособление 
для захвата слитков позволило 
увеличить производительность тру
да в 15 раз, а на других заводах 
Министерства это приспособление

1 не внедрено. На Уралмашзаводе 
давно уже дают кузнецам чертежи, 
а на других предприятиях кузнец 
получает только эскиз. Это боль
шой недостаток, мешающий кузне
цу творчески подходить к изготов
лению деталей.

Оратор говорит в заключение о 
недостаточной помощи новаторам 
со стороны научных работников.

Начальник мартеновского цеха 
металлургического завода «Запо- 
рожсталь» тов. Лесков рассказал 
о том, как в результате успешного 
внедрения новой техники цех до
бился значительного увеличения 
выплавки стали. Оратор гово
рит об эффективности приме
нения кислорода в производ
стве стали. На всех вновь строя
щихся крупных металлургических 
заводах, которые будут иметь боль
шие цельноосновные мартеновские 
печи, надо смело сооружать мощ
ные кислородные станции. При 
этом условии будет получен огром
ный прирост выплавки дешевой 
стали и достигнута высокая произ
водительность труда.

Оратор обратил внимание на не
обходимость организации произ
водства мощных компрессоров, вы
рабатывающих сжатый воздух вы
сокого давления.

Директор Минского тракторного 
завода тов. Тарасов остановился 
на вопросах организации и плани
рования производства.

Выступает токарь - скоростник 
Московского завода шлифовальных 
станков тов. Быков. Он отмечает, 
что широко распространилась та
кая практика, когда новые станки 
проектируют конструкторские бю
ро, оторванные от производствен
ных баз. Это большой недостаток. 
Надо, чтобы каждый ведущий кон
структор при изготовлении новой 
машины был связан с заводом. 
Оратор подчеркивает важную роль 
в техническом прогрессе заводских 
лабораторий, где зачастую трудят
ся настоящие энтузиасты науки.

Советские ученые, говорит тов. 
Быков, впервые теоретически обо
сновали скоростное резание метал
ла. Этот метод успешно приме
няется. Недавно мне удалось ус
тановить новый мировой рекорд на 
отечественном станке — скорость 
резания была доведена до 3800 
метров в минуту.

Но при наличии таких возможно
стей общий рост производительно
сти труда рабочих на ряде заводов 
недостаточен. Это происходит по
тому, что кропотливая работа по 
распространению передового опы
та часто подменяется шумихой по 
поводу отдельных рекордов. Н а
прасно стали забывать о комплек
сных бригадах. Они могли бы мно
гое сделать для повышения произ
водительности труда.

Начальник объединения «Тат
нефть» тов. Шмарев рассказал о 
том, как применение передовой 
технологии нефтедобычи позволило 
нефтяникам Татарии значительно 
увеличить добычу нефти и снизить

ее себестоимость. Перейдя от эк
сплуатации отдельной скважины к 
управлению пластом, советские 
ученые и инженеры сказали тем са
мым новое слово в развитии неф
тяной промышленности. Об эффек
тивности применения так называе
мого метода заводнения свидетель
ствует следующий пример. Только 
при разработке таким методом Ро- 
машкинекого месторождения мож
но отказаться от бурения многих 
тысяч скважин, что позволит сэко
номить миллионы тонн бурильных 
и обсадных труб, цемента', миллиар
ды киловаттчасов электроэнергии.

Большим резервом увеличения 
добычи нефти является повышение 
скоростей бурения скважин.

Главный конструктор гидравли
ческих турбин Ленинградского ме=~ 
таллургического завода имени Ста
лина тов. Ковалев посвятил свое 
выступление дальнейшему прогрес
су отечественного гидротур бино- 
строения.

Тов. Ковалев подчеркивает необ
ходимость максимального разви
тия научно-исследовательских и 
экспериментальных работ в гидро
тур биностроении, предлагает широ
ко организовать техническую ин
формацию.

На утреннем заседании также 
выступили прядильщица Глухов- 
ского хлопчатобумажного комби
ната тов. Ананьева и директор 
Уральского завода химического 
машиностроения тов. Курганов.

Совещание продолжает свою ра
боту.

(ТАСС).

Пленум Советского Комитета защиты мира
13 мая состоялся пленум Совет

ского Комитета защиты мира, из
бранного на V Всесоюзной Кон
ференции сторонников мира.

Пленум рассмотрел организа
ционные вопросы.

Председателем Советского Ко
митета защиты мира избран тов. 
Н. С. Тихонов', заместителями 
председателя Комитета тт. И. Г. 
Эренбург, 3. А. Лебедева, ответст

венным секретарем Комитета—тов. 
М. И. Котов. '

В состав президиума Комитета 
избраны также тт. В. Г. Блаже
нов, И. Е. Глущенко, А. Е. Корней
чук, А. Н. Несмеянов, М. В. Не
стеров, Н. В. Попова, С. К. Рома
новский, А. А. Сурков, А. А. Фа
деев.

(ТАСС).
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В интересах обеспечения 
мира в Европе

Вчера в Вене был подписан 
Государственный ДоТовор о вос
становлении независимой и 
демократической Австрии, текст 
которого полностью согласован 
между правительствами СССР, 
США, Англии, Франции и Авст
рии. Таким образом, найдено ре
шение австрийского вопроса, ко
торое с удовлетворением будет 
встречено всеми народами, стре- 
мящимися к миру и международ
ному сотрудничеству. Заключе- 
гие Государственного Договора яв
ляется важным событием не толь
ко в истории австрийского народа, 
но и в развитии отношений между 
государствами Европы. Соглаше
ние по австрийскому вопросу ук
репляет дело мира и безопасности 
на европейском континенте, содей
ствует ослаблению напряженно

с т и  в международных отношениях.
Последовательно проводя поли

тику, направленную на уменьше
ние международной напряженно
сти, Советский Союз неустанно 
боролся за разрешение австрий

ского вопроса в интересах как 
самой Австрии, так и безопасно
сти всех европейских народов. По 
инициативе Советского прави
тельства в Москве месяц тому 
назад состоялись переговоры меж
ду Австрийской и Советской пра
вительственными делегациями. В 
ходе этих переговоров, как изве
стно, была завершена подготовка 
к заключению Австрийского Госу
дарственного Договора и было 
обеспечено успешное решение 
всех наиболее важных проблем, 
связанных с этим Договором.

Достигнутое в настоящее время 
соглашение по австрийскому воп
росу имеет поистине историче
ское значение, ибо оно определя
ет пути будущего развития Авст
рии, как независимого демокра
тического государства. Определе
но новое прочное международное 
положение Австрийской Республи
ки, которая будет придерживать

с я  постоянного нейтралитета, не 
будет присоединяться к каким- 
либо военным союзам и не будет 
допускать создания на своей тер
ритории военных баз.

Австрийский народ видит в по
литике нейтралитета важнейшее 
условие мира и безопасности ро»- 
дины. Естественно, что такая по
литика, полностью соответствую
щая жизненным интересам авст
рийского народа, горячо им одоб
ряется.

Правительства СССР, США, Ан
глии и Франции выразили свою 
готовность уважать нейтралитет 
Австрии. Можно надеяться, что и 
другие государства пойдут по это
му пути. В публикуемом сегодня 
Меморандуме содержится согласо
ванное в Москве между Австрий
ской и Советской правительствен
ными делегациями решение, сог

ласно которому Австрийское пра
вительство сделает Декларацию в

форме, накладывающей на Авст
рию международное обязательство 
о том, что она будет постоянно 
придерживаться нейтралитета та
кого рода, какого придерживается 
Швейцария.

Уже в течение целой историче
ской эпохи такая европейская 
страна, как Швейцария, поль
зуется плодами мирного развития, 
поскольку она не входит ни в ка
кие военные блоки и соблюдает 
нейтралитет. Ныне новый путь 
открывается и для народа Авст
рийской республики: Австрия 
становится нейтральным государ
ством, которое проводит независи
мую политику, не участвует ни в 
каких блоках и не допускает соз
дания на своей территории воен
ных баз.

Советский народ горячо привет
ствует этот новый международный 
статут Австрии — * позицию чест
ного нейтралитета. Такая позиция 
Австрийской республики, несом
ненно, будет поддержана другими 
народами Европы, а также за пре
делами европейского континента.

Первые отклики иностранной 
печати показывают, что ряд газет 
в западных странах поднимает 
сейчас вопрос о значении, которое 
получает в современной междуна
родной обстановке принцип нейт
ралитета, неучастия в агрессив
ных военных блоках и коалици
ях. Эта проблема поставлена в по
вестку дня современной полити
ческой жизни— таков общий вы 
вод многих комментариев запад
ной печати.

Австрийская республика в ре
зультате подписания Государст
венного Договора не только вос
станавливает свою политическую 
независимость, но и обретает 
полную экономическую независи
мость. Государственный Договор 
содержит положения, разрешаю
щие вопрос о бывшем германском 
имуществе, которое переходит те
перь в собственность Австрийско
го государства. Это ограждает эко
номическую независимость Авст
рии и создает условия для раз
вития национальной экономики 
страны. В Государственный До
говор внесен пункт, обязывающий 
Австрию не передавать иностран
ным лицам права на бывшее 
германское имущество и на неф
тепромысловые поля, а также на 
нефтеперегонные заводы, переда
ваемые Австрии Советским Сою
зом. Кроме того, принято положе
ние, предотвращающее передачу в 
руки немецкого капитала бывших 
германских предприятий, распо
ложенных в западных зонах Ав
стрии. Такое решение проблемы 
бывшего германского имущества 
преобретает тем большее значе
ние, что этот вопрос урегулиро
ван при полном согласии между 
четырьмя державами и самой Ав
стрией.

Весьма важно и то положение

Государственного Договора, сог
ласно которому Австрия не будет 
проводить дискриминации в тор
говле с другими странами. Это, 
несомненно, имеет большое значе
ние для дальнейшего развития 
экономических отношений Авст
рийской республики со всеми 
странами.

В целом Государственный До
говор создает все необходимые 
предпосылки для демократическо
го развития независимой Австрии, 
для подъема ее национальной эко
номики и культуры. Подписание 
Государственного Договора должно 
также закрепить дружественные 
отношения между Советским Со
юзом и Австрией на пользу наро
дов обоих государств, в интере
сах укрепления мира в Европе.

Решение австрийского вопроса 
является успехом миролюбивой 
политики Советского Союза, кото
рый предпринимает все новые 
шаги в интересах разрядки меж
дународной напряженности. О 
последовательной борьбе СССР за 
укрепление мира красноречиво 
свидетельствуют обсуждаемые ны
не широкими международными 
кругами новые предложения Со
ветского правительства, направ
ленные на осуществление всеобще
го сокращения вооружений, запре
щения атомного и водородного 
оружия и установление междуна
родного контроля, отвечающего 
интересам укрепления всеобщего 
мира. Об этом же свидетельству
ет и настойчивое стремление Со
ветского Союза к тому, чтобы 
найти пути к мирному и демокра
тическому урегулированию гер
манского вопроса— найти такие 
пути, которые отвечали бы закон
ным стремлениям германского на
рода к восстановлению единства 
Германии без возрождения гер
манского милитаризма.

Известно также, что в настоя
щее время между США, Англией, 
Францией и Советским Союзом 
ведутся переговоры о предстоя
щем совещании глав прави
тельств —  совещании, имеющем 
целью стимулир_овать те шаги . и 
конкретные мероприятия, которые 
отвечают стремлениям народов к 
уменьшению международой^напря- 
женности.

Каждый шаг, направленный на 
уменьшение напряженности в 
международных отношениях, отве
чает коренным интересам всех 
народов. Таким шагом является 
и заключение Австрийского Госу
дарственного Договора. Советская 
общественность горячо приветст
вует разрешение австрийского 
вопроса и заключение Государст
венного Договора о восстановле
нии независимой и демократиче
ской Австрии, который служит 
делу укрепления мира в Европе.

(Передовая «Правды» 
за 16 мая).

Ни одного трудящегося 
без облигаций нового займа! 

☆  #

В передовой артели
Когда радио разнесло весть о 

выпуске нового Государственного 
займа в артели «Искра» состоя
лось собрание.

Члены артели с большим одоб
рением встретили постановление 
правительства о выпуске нового 
займа. Выступившие на собрании 
начальник механического цеха тов.
Дудин и аккумуляторщик тов. Ку- 
роедовский рассказали о том, ка
ких успехов добилась наша страна 
в хозяйственном и культурном 
строительстве и заявили, что усерд
ным трудом и участием в разме
щении займа они хотят помочь Со
ветскому государству в дальней
шем развитии всех отраслей на
родного хозяйства, в повышении 
материального благосостояния на
рода.

—Советские займы, — сказал 
тов. Куроедовский, — это вклад 
народа в строительство новых 
энергетических гигантов, заводов и 
фабрик, создания новых городов, 
МТС и совхозов. Наши сбережения 
пойдут на дальнейшее процветание 
Отечества, на счастье народа. По
этому мы от души даем взаймы 
государству наши трудовые на
копления.

В артели дружно проходила под
писка. Все члены подписались, ос
тались лишь два человека, находя
щиеся на курортах и один в отпус
ке. Подписка оформлена со значи
тельным превышением суммы, ко- 
торая предполагалась в первые 
дни кампании.

Подготовка к защите дипломов
В машиностроительном технику

м е  идет подготовка будущих тех
ников по холодной обработке ме
таллов и гидротурбипостроению к 
защите дипломных проектов. Ма- 
ш и н остр о и тел ьная промы шл е н - 
ность получит свыше 100 специа
листов. На экзаменах они показали

глубокие теоретические знания. По 
всем предметам высший балл по
лучили комсомольцы Алексей Ку- 
каев), Юрий Ладонин, Анатолий 
Толшанин, Евгений Котляров, Вла
димир Шабанов, Михаил Дронов, 
Александр Захаров, Виктор Шаро-

Развернулась подготовка к за 
щите дипломных проектов на ве
чернем отделении. Его оканчивает 
свыше сорока рабочих и инженер
но-технических работников маши
ностроительных предприятий горо
да, главным образом с комбайно1- 
вого завода.

О СОЗЫВЕ ТРЕТЬЕЙ СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

Исполнительный комитет Сызранского городского Совета депутатов трудящихся доводит до све
дения депутатов' горсовета, что 20 мая, в 2 часа дня, созывается третья сессия Сызранского городско

г о  Совета депутатов трудящихся (пятого созыва).
Сессия состоится в зале зас еданий Сызранского городского комитета КПСС.

Исполком горсовета депутатов трудящихся.

Во имя укрепления могущества 
любимой Роданы

Коллектив завода пищевых кон
центратов с большой радостью 
встретил постановление Советского 
правительства о выпуске нового 
Государственного займа. В цехах 
дружно и организованно проходи
ла подписка на заем.

Высокую (активность в размеще
нии займа проявили передовики 
предприятия. Они показывали при

мер и призывали своих товарище» 
трудом и сбережениями, отданны
ми взаймы государству, крепить 
экономическое могущество нашей 
Родины.

16 мая на заводе подписка на 
заем закончена. Все рабочие, ин
женерно-технические работники и 
служащие единодушно подписа
лись на новый заем.

Своеврешнно построимь силосные сооруж ения  
в подшефных к о лхо за х

Неповоротливые подрядчики
Строительный трест № 24 дол

жен соорудить в десяти колхозах 
Сызранского района силосные 
траншеи емкостью восемь с 
половиной тысяч тонн. Причем 
часть из них должна быть обли
цована. Объем работы, как видим, 
большой. Это обязывает строите
лей приложить много усилий к 
тому, чтобы во!-время и высокока
чественно построить силосные 
траншеи.

Однако темпы строительства 
силосных сооружений вызывают 
серьезные опасения. Вот колхоз 
имени Маленкова. Здесь трест 
должен вырыть траншеи на 900 
тонн и почти в половине из них 
произвести бутобетонную облицов
ку. Строители начали рытье двух 
траншей по 180 тонн каждую 10 
мая. Но работы ведутся крайне 
медленно. К 16 мая были да
леко не полностью закончены 
лишь выемка грунта и зачистка 
откосов. В этот день бульдозера 
на колхозном участке не оказа
лось. Он, по заявлению началь
ника второго участка стройтреста 
тов. Беликова, с 14 мая находил
ся на профилактике...

Еще медленнее сооружаются си- 
лосдые траншеи в колхозе имени 
Степана Разина. Строительно-мон
тажное управление № 1 треста 
№ 24 (начальник тов. Лехнер) 
должно было начать рытье тран
шей еще до 10 мая. Бульдозерист 
тов. Прохоров привел в колхоз ма
шину во-время, но не знал, что 
именно нужно делать, так как ни
кто точных указаний на этот счет 
ему не давал. Так прошел один 
день. Узнав об этом, председатель 
колхоза тов. Самбуренко попросил 
прибыть на место работ техника 
Батракской машинно-тракторной 
станции и рассказать бульдозери
сту, что и как он должен делать.

Когда, наконец, тов. Прохоров 
13 мая приступил к работе, сло
малась раскосина ножа бульдозе
ра. Этого не случилось бы если ма
шина была оборудована рыхлите
лями. А их-то и нет.

Отправив бульдозер в колхоз, 
начальйик строительно-монтЖ- 
ного управления тов. Лехнер и

главный инженер тов. Горбачев, 
видимо, решили, что этим их мие- 
сия закончена. Работает ли буль
дозер, как там идут дела, —  это 
их не интересует. А между тем 
машина простаивает часами по 
разным причинам.

— Сегодня, 16 мая, —  заявил 
бульдозерист тов. Прохоров,— я 
буду работать весь день, а завтра 
мне нужно ехать за маслом, на 
что уйдет не меньше полдня.

Подобные факты —  частое яв
ление. Однако подвозка дизельно
го топлива не организована до се
го времени.

Нечего сказать, заботливые хо
зяйственники тт. Лехнер и Гор- 
бачев! Если для выемки грунта 
только одной траншеи им понадо
билась почти целая неделя, та 
спрашивается, сколько же им 
нужно времени для того, чтобы 
соорудить в колхозе имени Сте
пана Разина семь силосных тран
шей емкостью в тысячу тонн?

Странно, но в договоре, подпи
санном тов. Мартиросовым, поче
му-то указывается, что силосные 
траншеи трест обязуется сдать 
колхозу к 15 августа. Это в 0| -  
ном-то колхозе! А в остальных 
восьми? Неужели на столь не
сложное дело, как рытъе бульдо
зером семи траншей в колхозе 
имени Степана Разина, нужно за
тратить три месяца? Ведь эту ра
боту можно произвести не более 
как за двадцать дней.

Как показывают факты, пар
тийное бюро стройтреста и „его 
секретарь тов. Шувалов плохо 
осведомлены о выполнении важ
ного государственного задания, не 
осуществляют должного контроля 
деятельности хозяйственников. А 
давно бы следовало призвать их к  
порядку.

Время не ждет. Руководителям 
треста нужно форсировать строи
тельство силосных траншей во 
всех колхозах. Затяжка в этом 
важном деле недопустима, ибо она 
может привести к пагубным по
следствиям —  срыву важной ча
сти работы колхозов по созданию 
прочной кормовой базы для жи
вотноводства.

Н. Максимов.
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стремимся и будем стремиться 
к системе коллективной безопасности"

В Венгерской Н ародной Р есп уб
лике развивается отечественная ме 
таллургия. Самая мощ ная дом на в 
стране была построена на метал
лургическом  ком бинате имени  
Сталина в Сталинварош е. В соор у
ж ении  домны  участвовали совет
ские специалисты .

НА СНИМКЕ: часть домны.
Фото Мадьяр фото.

ОКОНЧАНИЕ МЕЖДУНАРОДНОГО 

КИНОФЕСТИВАЛЯ В КАННЕ

Закончился VIII Международный 
кинофестиваль, проходивший с 25 
апреля во французском курортном 
городе Канне.

Большую премию фестиваля жю
ри присудило американскому филь
му «Марти», специальную премию 
жюри — итальянскому фильму 
«Потерянный континент». Совет
скому режиссеру Сергею Василье
ву з<а фильм «Герои Шипки» (сов
местная постановка киностудий 
Болгарии и Советского Союза) 
присуждена премия по режиссуре, 
советскому фильму «Большая 

семья» — премия за лучшее ак
терское исполнение. За лучшую 
кинематографию интерпретацию 
балета и за исполнение балериной 
Улановой роли Джульетты жюри 
единогласно присудило премию со
ветскому фильму «Ромео и Джуль
етта». Премия по категории драма
тических фильмов присуждена аме
риканской картине «На восток от 
Эдема». Почетного диплома удо
стоен советский мультипликацион
ный фильм «Золотая антилопа».

(ТАСС).

ЖЕНЩИНЫ АВСТРИИ 
ГОТОВЯТСЯ К ВСЕМИРНОМУ 

КОНГРЕССУ МАТЕРЕЙ 
В ЗАЩИТУ ДЕТЕЙ

Призыв Международной демо
кратической федерации женщин о 
проведении Всемирного конгресса 
матерей в защиту детей вызвал 
горячий отклик среди женщин 
Австрии. Подготовку к конгрессу 
возглавил Союз демократических 
женщин Австрии.

25 июня в Вене состоится встре
ча матерей, которые прибудут из 
всех провинций Австрии.

Подготовка к конгрессу способ
ствует расширению кампании по 
сбору подписей под Венским Обра
щением Всемирного Совета Мира 
и привлечению новых членов в Со
юз демократических женщин Авст
рии.

(ТАСС).

ВАРШАВА, 16 мая. (ТАСС). Об
щественность народно-демократи
ческой Польши горячо приветству
ет решения Варшавского совеща
ния европейских государств по обе
спечению мира и безопасности в 
Европе.

В передовой статье «Сила, друж
ба, мир» газета «Трибуна люду» 
сегодня подчеркивает, что дата 14 
мая 1955 года войдет в мировую 
историю. Премьеры восьми евро
пейских государств., в том числе 
премьер Советского Союза, поста
вили В) этот день подписи под До
говором о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи. Глубочайший 
смысл Договора состоит в том, что 
всех его участников защищает каж
дый из союзников и каждого—все.

Фактором огромного значения, 
указывает газета, является то, что 
Китайская Народная Республика— 
великое государство Азии — под
держивает решения Варшавского 
совещания. Это подтвердил со 
всей силой китайский наблюдатель 
на Совещании заместитель Премь
ера Государственного Совета и 
Министр Обороны Китайской Н а
родной Республики Пын Дэ-хуай.

Государства лагеря мира не име
ют намерения кому-либо угрожать. 
И не для этого собралось Варшав
ское совещание. Заключить Вар
шавский Договор их заставила об
становка, создавшаяся в связи с 
угрозой ремилитаризации Запад

ной Германии. Но мы, продолжает 
«Трибуна- люду», стремимся и бу
дем стремиться к системе коллек
тивной безопасности в Европе, ос
нованной на участии всех европей
ских государств, независимо от их 
социальной системы. Это стремле
ние находит свое выражение в том, 
что наш Договор открыт для уча
стия всех европейских государств, 
а также в том, что Договор утра
тит силу в случае создания Об
щеевропейской системы коллектив
ной безопасности. Коллективная 
безопасность, являющаяся наилуч
шим путем осуществления мира, 
остается нашей неизменной целью.

Далее «Трибуна люду» пишет: 
участники Варшавского совеща
ния подчеркнули, что лагерь мира 
неизменно стремится к мирному 
воссоединению Германии. Новый 
Договор, усиливая преграду про
тив германского милитаризма, не 
является препятствием для немец
кого народа в его стремлении к 
миру и единству страны.

До сих пор в истории нашего на
рода еще не было такого периода, 
когда мы были бы, как ныне, уве
рены в том, что наши границы не
рушимы, что никогда больше не 
повторится трагическое положе
ние. Мы являемся частью мощного 

лагеря, охватывающего 900 миллио
нов людей—900 миллионов друзей 
и союзников.

Силы мира превосходят силы войны
ПЕКИН, 16 мая. (ТАСС). Сегод- 

ня центральные газеты на первых 
полосах публикуют текст заключи
тельного коммюнике Варшавского 
совещания, а также сообщение о 
массовом митинге в Варшаве.

Газета «Гуанминжибао» в пере
довой статье пишет, что в Варшав
ское совещание сыграет большую 
роль в борьбе за укрепление мира 
и смягчение международной напря
женности.

Сейчас страны лагеря мира, де
мократии и социализма, пишет да
лее «Гуанминжибао», представля

ют собой могучую силу. Объединен
ные силы мира во всем мире во 
много раз превосходят силы вой
ны. Поэтому, если империалисты 
рискнут развязать новую мировую 
войну, то они потерпят сокруши
тельное поражение.

Китайский народ, заключает 
«Гуанминжибао», полностью одоб
ряет решения Варшавского сове
щания и будет всемерно поддержи
вать усилия миролюбивых евро
пейских государств, направленные 
на обеспечение мира в Европе и 
во всем мире.

Отклики аргентинской печати
БУЭНОС - АЙРЕС, 16 мая. 

(ТАСС). Все аргентинские газеты 
на видных местах под крупными 
заголовками опубликовали сообще
ние об окончании работы Варшав
ского совещания европейских госу
дарств по обеспечению мира и 
безопасности в Европе, о подписа
нии участниками Совещания Д о
говора- о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи государствами— 
участниками Совещания и о созда

нии Объединенного Командования 
вооруженными силами. Газеты 
подчеркивают, что Договор о дру
жбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи, подписанный СССР и 
странами Восточной Европы, яв
ляется ответом на создание запад
ными странами военной группиров
ки, объединяемой Атлантическим 
пактом, парижскими и лондонски
ми соглашениями.

Военные приготовления в Голландии
ГААГА, 16 мая. (ТАСС). Газета 

«Де Ваархейд» сообщает, что в 
предстоящих в июне «атомных ма
неврах» стран — участниц НАТО 
(Северо - атлантический союз. — 
Ред.) будут участвовать также 
голландские войска.

Касаясь опубликованного недав
но сообщения о предстоящем за
крытии шоссейной дороги Гаага —

часы «в связи с особыми перевоз
ками по этой дороге», газета пи
шет: это 1 вызвано переброской 
американской авиационной техни
ки на расположенный близ доро
ги аэродром Ипенбург. На аэрод
роме, отмечает газета, в последнее 
время велась усиленная работа по 
строительству взлетных дорожек

Роттердам для движения в ночные для реактивных самолетов,

Ф изкульт ура и спорт

Летний сезон открыт
десятые доли секунды. Лучшее 
время показали Викторов (неф
тяной техникум) — 11,8 секун
ды, Корольков (педагогический 
институт)— 12 секунд.

В забеге на 400 метров луч
шее время показала Макарова 
(нефтяной техникум) — 1 мин. 
06,04 сек. Среди мужчин в забе
ге на 800 метров финишную 
ленточку рвет Леушин (нефтя
ной техникум). Дистанцию он 
прошел за 2 мин. 12,2 секунды.

Интересно проходили соревно
вания по прыжкам в высоту. 
Чем выше поднималась планка, 
тем меньше становилось участ
ников. Тут действовала жесткая 
олимпийская система. К высоте 
155 см. подошли только трое: 
Викторов (нефтяной техникум), 
Любавин (пединститут) и Букин 
нефтяной техникум), но взять 
ее удалось только Викторову.

В прыжках в длину первое 
место среди девушек заняла 
Варнакова ( школа № 2 2 ) с ре
зультатом 4 м. 19 см. Среди 
женщин первое место заняла 
Макарова (нефтяной техникум). 
—4 метра 87 см.

В толкании ядра лучший ре
зультат показал Дейсс— 10 мет
ров 37 см.—и занял первое место. 
Первое место в метании диска 
опять завоевала Макарова. Эта 
способная спортсменка на сорев
нованиях заняла четыре первых 
места.

На баскетбольной площадке 
финальная встреча заканчивает
ся со счетом 38:8 в пользу коман
ды нефтяного техникума.

В это же время на стадионе 
«Локомотив» проводились игры 

на первенство города по волей
болу. Первое место среди юно
шеских команд завоевала коман
да школы № 1, среди девушек 
победительницей оказалась 
команда «Буревестник».

А. Чивильгин, П. Мостовой,

Недавно на стадионе «Нефтя
ник» проходили соревнования 
по легкой атлетике на личнр- 
командное первенство города, 
посвященные открытию летнего 
спортивного сезона 1955 года.

На зеленом поле стадиона вы
страиваются команды спортсме
нов педагогического института, 
нефтяного техникума, техниче
ского училища, школ города, 
команды «Спартака» и другие.

Сразу же после парада на га
ревых дорожках, волейбольных и 
баскетбольных площадках раз
горается острая спортивная 
борьба.

Дается старт для забега на 
100 метров девушкам и женщи
нам. Каждой из 115 спортсменок 
хочется вырваться вперед, каж 
дой хочется достойно защитить 
честь своей команды. Побежда
ют те, кто больше работал, упор
но тренировался.

Лучший результат среди деву
шек оказался у Миловановой 
(средняя школа № 22). Среди 
женщин на этой дистанции пер
вое место заняла Макарова 

(нефтяной техникум).
В забеге юношей и мужчин 

на 100 метров участвовало 118 
спортсменов. Стремительно, од
на за другой уходят со старта 
тройки бегунов. Борьба идет за

НА СНИМКАХ: моменты 
состязаний.

Фото Н. Максимова.

Р е д а к т о р  В .  И .  П А Р А М О Ш К И Н .

ЛЕТНИИ ТЕАТР 
О ткры тие л етн его  се зо н а  

18 м ая
«СЕРДЦЕ НЕ ПРОЩАЕТ» 

Начало в 8 часов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественны й»

Н овы й х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм  
«ДОБРОЕ УТРО» 

«Звезда»
У тром  и веч ер о м  

«БОГАТАЯ НЕВЕСТА»
«Родина»

Н овы й х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм  
«АНТУАН И АНТУАНЕТТА»

ОРС’у неф теперерабаты ваю щ его  
завода

Требую тся н а  р аботу : 
продавец Газированной воды, 

грузчики на автомаш ины , 
мастер-закройщ ик в пош ивоч

ную м астерскую . 
О б р ащ аться  в отдел кад р о в  

ОРС’а, Ч ап аева . 71.

С троительно-монтажному  
управлению  № б

ср оч но  тр е б у е тс я  опытный 
бухгалтер.

Об у с л о в и я х  с п р а в л я т ь с я  по 
ад р есу : п о сел о к  «Завод ской» , 
стр о и тельн о -м о н таж н о е  у п р а в 
л ен и е  №  6.

(5—5).

Заводу пищ евы х концентратов

тр еб у ю тся  на р аб о т у  
теплотехник и слесарь. -

О б р ащ аться  ул. У рицкого, 2. 
(5 -4 ) .

Артели «Строитель» 
требуются уборщицы, воз

чики,
Оплата по соглашению. 
(3 -1 ) .

Артель «Строитель»
принимает от организаций и 
населения в ремонт зеркала, 
вывески, изготовляет новые 
вывески, таблички, витрины, 
доски почета и показателей, 
портреты и картины.

(3 -2 ) .______________________

Д орож но - эксплуатационном у  
участку

тр еб у ю тся  
прораб на дорож ны е работы , 
кочегары на паровой котел и 

разнорабочие.
О б р ащ аться  по ад р е су : С ы з

р ан ь , у л и ц а  Д екаб р и сто в , 54. 
(2-2).

Артели «Сапожник»
т р еб у ю тся

м астера-сапож ники.
О б р ащ аться : у л и ц а  Д остоев

ского, 21. П р ав л ен и е  ар тел и . 
(3 -2 ) .

Артель «Красный пищевик»
в своих ларьках производит 

прием стеклянной посуды ем
костью от 50 до 200 граммов 
для расфасовки горчицы, хре
на.

Павлова В ален ти н а  М ихайловна, 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. С ы зран и , К олхоз
н ы й  п ер еу л о к , 29, в о зб у ж д ает  дело 
о р а с то р ж е н и и  б р а к а  с П авловы м  
Б о р и со м  П авлови ч ем , п р о ж и в аю 
щ и м  в г. С ы зр ан и , Н аб е р еж н а я  
у л и ц а , 7.

Д ело п о д л еж и т  р ассм о тр ен и ю  в 
н ар о д н о м  суд е 2-го у ч а с т к а , П ро
м ы ш л ен н о го  р а й о н а  г. С ы зран и .

Ивашин М ихаил В аси льев ич , п р о 
ж и в аю щ и й  в г. С ы зран и , К о оп ера
ти в н а я , 42, в о зб у ж д а е т  дело  о р а с 
т о р ж ен и и  б р а к а  с И ваш и н ой  К лав
д и ей  В аси льевной , п р о ж и в аю щ ей  в 
г. С ы зр ан и , п о сел о к  2, Н овы й 
п ер еу л о к , 9, кв ., 18.

Д ело п о д л еж и т  р ассм о тр ен и ю  в 
н ар о д н о м  суде 2-го у ч а с т к а  П ро
м ы ш л ен н о го  р а й о н а  г. С ы зран и .

К оллекти в  ар тел и  
«К оллекти вн ы й  труд» 

и зв е щ а е т  о п р еж д евр ем ен н о й  
см ер ти  ч л е н а  ар тел и

Фролова 
А лександра Сергеевича

и в ы р а ж а е т  со б о л езн о ван и е  
сем ье  покойного .

В ы нос т е л а  с к в а р т и р ы  по
койного, у л и ц а  С вердлова, 51, 
18 м ая, в 17 ча со в  м естн ого  

врем ен и .

К оллекти в  м астер о в , п р еп о д а
в ате л е й  и р аб о тн и к о в  ж ел езн о 
д орож н ого  у ч и л и щ а  № 3 и зв е 
щ а е т  о см ер ти  стар е й ш его  м а 
с т е р а  у ч и л и щ а, ч л ен а  КПСС

Анохина  
Петра Васильевича

и в ы р а ж а е т  соболезнование
сем ье  покойного .

Адрес редакции: г. СызраьШ ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: паптийной жизни 2-95, промышленно-тпанспортного — 4-28, культуры и быта—6-38.
Е011872 Типография издательства газеты «Красный Октябрь», тел. 0-17. Заказ № 1835. Тираж 9620.


